

El Eco de la Montaña,

Periódico semanal, defensor de los intereses de Olot y su Comarca.



PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	En toda España, trimestre.	1'50
	» » » año.	5'00
ANUNCIOS.	Los suscritores, línea.	0'05
	Los no suscritores, »	0'10
NÚMEROS SUELTOS.		0'15
REMITIDOS.	Precios convencionales.	

Olot 18 de Diciembre de 1892.

Año I. Núm. 25.

Para suscripciones y demás, dirigirse al Administrador ó bien á la librería de Juan Bonet, calle Mayor, núm. 3, Olot. No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios que no esté adelantado su importe.—Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor. Insértese ó no, no se devuelven originales.

COLABORACIÓN INÉDITA.

EL VECINO NUEVO.

TEXTO DE ALFONSO PEREZ NIEVA.

DIBUJOS DE CILLA.—FOTOGRAFADOS DE LAPORTA.



ESTALLÓ aquel estrépito formidable apenas terminada la hora de la siesta... La vecindad en masa se asomó espantada á los balcones y ventanas del patio de donde venía el ruido, y en el primer momento pensó en un temblor de tierra... Pero el horrorísimo rumor que parecía caer de las nubes alejaba la idea de un terremoto, por lo que los sorprendidos inquilinos todavía bajo la pesadumbre del sueño de la tarde y aún no muy despiertos y entrados en luz, solo se dieron cuenta de que el sordo redoble y los golpetazos como de maza descargando en algo hueco, que invadían las abiertas habitaciones sañan del cuarto del sujeto que acababa de mudarse á la casa.



La lógica aconsejó al vecindario por donde debían tender sus exploraciones á fin de venir al conocimiento de la verdad... Para algo han sido creadas en el mundo las porterías... Entre las inquilinas singularmente armóse una gran marejada. La que más y la que menos, unas, las de los pisos exteriores por sus balcones de la calle, y otras, las del interior por las ventanas de su escalera habían visto llegar el mobiliario del nuevo camarada del sotabanco y comentado y desmenuzado la pobreza del ajuar... Ahora, ante el formidable estruendo, cada cual de las comadres retrayó su mente al día de la mudanza y ninguna recordó haber visto entrar nada que fuera sospechoso, salvo un objeto inexplicable y redondo envuelto en una funda, que nadie adivinó lo que pudiera ser... ¡Quizás en aquel bulto inexplicable consistía la causa del ruido! La portera no sabía del particular ni media palabra con hartos sentimiento suyo... Solo que el inquilino era músico... ¿Músico?... La noticia produjo un efecto terrible,

una estupefacción inmensa... Cualquiera diría que se trataba de un herrero...

Pero la comezón general alcanzó un grano de anís, junto á los invencibles deseos de la inquilina del otro piso cuarto, de penetrar en el misterio del estruendo... Ella había visto llegar mueble por mueble todo el ajuar de los vecinos nuevos atisbando por el ventanillo de la puerta y saliendo y



entrando en su casa sin necesidad y por el solo placer de ver de cerca alguna cosa y de encontrarse con los dueños y saludarlos. Le parecieron desde luego muy simpáticas y enseguida rompió el miedo con pretexto de la mucha escalera... Cuando por la noche llegó el esposo rendido de correr á la vez que de caminar, comunicóle su mujer regocijada la mudanza, añadiendo que la señora de el lado parecía muy discreta y amable y su marido muy atento adivinándose en ellos dos personas decentes... Se mostró muy contenta... Por el carácter de su profesión él se pasaba la vida en la calle y ella se consumía allá arriba en las alturas sin tener con quien hablar ni alternar con nadie, emulando á poco menos á los cartujos... Ahora fraternizaría con la vecina y no se le haría el tiempo eterno... Estaba de enhorabuena... y he aquí que á los dos días de estancia de su futura amiga, fué cuando estalló en su propio domicilio el estrépito colosal que puso en alarma á todo bicho viviente y que á ella inmediata al lugar del trueno le hizo saltar dos metros sobre la silla, creyendo que se hundía el tejado ó se le caía encima la bóveda celeste... De dejarse llevar de su primer impulso, hubiera tirado de la campanilla de sus camaradas... Pero todavía no se visitaban aunque



lo aguardaba de un momento á otro y á pesar de su curiosidad efervescente, dominóse y esperó la ocasión oportuna en que salir de dudas, y resolviendo mientras en el majín un cúmulo de hipótesis á cual más disparatadas acerca de la causa de la repentina detonación, que tal se la antojó en su espanto y en su sorpresa...

Al cabo de una tarde llamaron á la puerta. Por fin!... Era la vecina que venía á cumplir un elemental deber de cortesía ofreciéndole su casa... La visita fué recibida poco menos que con palio... Ninguna de las dos interlocutoras era muda y el diálogo estalló abundante, rápido, transparente, comunicativo hablándose de la casa, de la calle, de los inquilinos... ¡Toma! Pues si les sucedía á las dos lo mismo!... Ambas se pasaban unos solos tremendos!... Nada, nada, que la casualidad las había reunido y tenían que ser forzosamente amigas... Empezaron entonces las confianzas mutuas...

—De modo que su marido de V.—preguntó la recién mudada...

—Es noticiero,—si señora repuso la otra. Periodista...

—¡Vaya una coincidencia!... Hasta en eso.. Identica profesión que el mío...

—¡Cómo!... Su esposo de V. escribe!...

La diáfana mujer, toda buena fé replicó con cara de pascua llena de risa:

—¡Ca!... ¡Si es músico!

—¡No veo entonces la coincidencia!...

Y como síntesis de su regocijada fisonomía exclamó la nueva inquilina:



—Pues claro... Por que mi marido toca el bombo!

ALFONSO PÉREZ NIEVA.

29 Septiembre 1892.

(Prohibida la reproducción).

BAJO CERO.

Ahí es nada lo del ojo que decía un médico y lo llevaba el paciente en la mano. Nos hallamos á bajo cero y no á bajo cero simplemente, sino á cuatro ó cinco grados bajo cero, si no nos engaña el termómetro. De consiguiente ya está ahí el frío, pero el frío auténtico que hace el bú á toda persona decente: llegó no ha muchos días y de

gusto que nos dá, andamos de medio lado, soplándonos los dedos y sudando por debajo de la nariz.

**

Gracias á que la aparición del frío ha coincidido con la eliminación de los conservadores del poder, y vamos, así aun es mas soportable. No porque sean mejores los que los han reemplazado, ambos corren pareja, sino porque vamos, parece que ha de ser más resistible el frío con el *tupé segastino*; dá mas paños calientes.

**

De todas suertes, el frío con tirios y troyanos, fusionistas y conservadores, es detestable y malo de verdad. Es el acicate que lanza á la calle una nube de infelices que piden limosna con vergüenza en el rostro y amargura en el corazón, por carecer de albergue donde cobijarse y de calor vital que deshiele la sangre que circula por sus venas.

Si no hubiera hogares fríos, sino existieran seres desvalidos, si la miseria no produjera en la invernada tantas y tantas víctimas, entonces aun se podría ser partidario de la estación de los hielos y optar por estar siempre bajo cero, mejor que bajo los insoportables ardores del sol canicular.

Por ello el invierno aterra y no hay más que declararse enemigo implacable de esta estación del año.

**

Empero la Providencia es sabia y previsora, y nos ha deparado el primer frío en ocasión en que, á la generalidad de los mortales no ha de hacerles gran mella, porque en la actualidad preocupan cosas más serias, hondas, graves y trascendentales.

El *destronamiento* de Cánovas, la contribución llamada de sangre, cuyo tributo pagan muchos ciudadanos y la lotería grande de Navidad. ¿A quién de más cerca ó de más lejos no le atañe y preocupa seriamente alguno de estos factores? ¿Y quién en tales condiciones experimenta la sensación del frío?

**

Cánovas con toda su arrogancia y deslumbrante poderío, ha sido derrumbado de su pedestal á impulsos de sus lugartenientes Silvela y Villaverde. Ha preferido á sostenerse caer fuertemente abrazado con la gracia antequerana.

Con todo el hielo que se produce con una temperatura bajo cero, lo ha roto la enardecida sangre conservadora. Los únicos que han debido quedar cristalizados en forma de romboides ó petrificados en la de estalactitas ó estalagmitas, son la pléyade de conservadores de últimas filas, que á la sombra vivificadora de los prohombres del partido, chupaban plácidamente la nutritiva savia que dá el fructífero árbol del presupuesto. Mas para estos no hay por ahora remedio, no los reaccionaría ni una temperatura de treinta grados sobre cero. Hay que dar tiempo al tiempo.

En cambio, por la ley de los contrastes, los favorecidos con el *tupé segastino* que felizmente podrán gozar del *dolce farniente* comiendo opíparamente y á dos carrillos el succulento pavo trufado y los dulces turrone de Navidad y paladear el refrigerante vino de Valde-Peñas y espumoso Champagne, no sentirán poco ni mucho la ausencia exterior del calórico que se cuidarán de almacenar en sus estómagos,

**

Tampoco han de experimentar la sensación del frío, ni un ardite ha de importarles la temperatura bajo cero, á los que pendientes de la veleidosa fortuna, han esperado con ansia indefinible, poder escaparse de las garras de la contribución llamada de sangre, ¡Cuántas lágrimas y cuántas alegrías se confunden y repercuten en los locales en que se verifica el sorteo de los mozos! que se hallan comprendidos en el alistamiento. Todos esperando con febril impaciencia oír la voz que delata el número fatídico ó salvador que cupo en suerte al mozo, cuyo nombre fué extraído casi al propio

tiempo de la urna siguiéndole como la sombra al cuerpo.

**

Olot como cabeza de Zona, ha presenciado por primera vez este espectáculo que se ha celebrado con toda la solemnidad y formalismo legal que requiere y exige acto tan trascendental. Operación del sorteo que ha durado unas veinte horas mortales y durante las que nuestro Ayuntamiento ha tenido por conveniente no *correrse*. Su galantería y previsión ha llegado hasta el extremo, de no estimar oportuno, tener preparada *ad hoc* una bandejita de pastas y unas botellitas de suave licor, para poder reanimar en determinado momento, á los fatigados cuerpos de los funcionarios que intervenían en este acto. Ni siquiera tuvo la previsión de preparar á todo evento, una marmitta de agua en ebullición, por si necesario era hacer unos pediluvios. Está visto que el Ayuntamiento actual no se *corre*, ni es amigo de fomentar la afición de los *gorristas*.

**

¿Y qué diremos de las ilusiones y esperanzas que alimenta la lotería grande llamada de Navidad? No hay viejo ni joven, grande ni chico, gordo ni delgado, que no aventure una cantidad mayor ó menor, con la *fundada* esperanza de que, por medio de la lotería, se le han de devolver elevada al cubo en veinte veces por lo menos. ¿Y quién siente frío pensando en las riquezas que proporciona la lotería? En los presentes momentos históricos, hay necesidad de correr á toda máquina, para encontrar un décimo de la lotería de Navidad. No se dá uno ni con candil. La suerte está cerrando sus puertas. Cualquier ligero retraso y... ¡adios ilusiones! Cuantos proyectos engarzados al gordo ó á los inmediatos menos gordos. ¡Ilusiones engañosas! proyectos de viajes por ferrocarril, pensados sin contar con los choques, y por mar, descritos anticipada y fantásticamente, sin tener en cuenta los naufragios.

**

El enamorado si le toca el gordo se matrimoniará y... entonces probable es, que el gordo le parta; la niña romántica irá á ver los hermosos lagos venecianos; el que tira para poeta tiraría para Granada á evocar los gnomos de la Alhambra; la beata llenaría de oro los cepillos, el vicioso taparía los caballos con billetes de á mil y... el modesto empleado se haría senador por derecho propio, á fin de no pasar más angustias y sinsabores en su vida.

**

Cada cual forja sus cábalas y proyectos á medida de sus aficiones. Yo se de alguien que tiene proyectado, si la suerte le favorece, con un premio regular, subvencionar al Ayuntamiento para que nombre de su seno un *corrector* de *estilo* con sueldo, agraciando con este cargo, á un eximio literato que demuestra exuberante afición á poner los puntos sobre las *ies* y sentar las costuras á determinados impresos que ven sus ojos, ante el regocijo y estupefacción de su auditorio que se congrega en cierto establecimiento en que anda el *jabón* y la *escuadra*.

De esta suerte, dice ese alguien, merced á la afición y buenos oficios del corrector de estilo, daría gusto leer los documentos elaborados en la oficina de nuestro Ayuntamiento, porque no saldría ningún gazapo, y servirían de modelo á las generaciones venideras y á la presente.

**

Nada, que el gordo ó sus adláteres, alimenta mil pasiones, mil caprichos, mil deseos; pero los más de los deseos, de las ilusiones, de los caprichos, se quiebran ante la realidad escrita en la lista del sorteo.

**

En fin, el mundo va así; más interín quien siente frío, ni le importa ni preocupa la temperatura bajo cero, hallándose dominado y bajo el peso de una impresión fuerte que le abstrae por completo del mundo físico.

Lo que decía un maestro de escuela, extenua-

do, escuálido, derrotado por completo, haciéndose reflexiones sobre su mísero estado. Supongamos que me dan la noticia de que un tren repleto de pasajeros, se ha ido por un puente abajo causando numerosas víctimas. ¿Bien y qué? Yo me quedo tan fresco. Que al Czar de Rusia se le ha helado la nariz de frío. ¿Bueno y qué también? Por último que me dicen que se va á hundir medio mundo ó el mundo entero. Y yo tan tranquilo, tan impasible. Que tengo yo que ver con eso ni con nada, cuando hace más de un quinquenio que no como caliente.

BLASILLO.

Gustosos insertamos el comunicado que va á continuación, por los nobles y levantados sentimientos que en él revela su autor.

AL M. ILMO. AYUNTAMIENTO.

Así como el rústico labrador que entre las fragosidades del monte encuentra unas piedras que por sus signos exteriores le hacen sospechar que contienen algún rico mineral, las recoge y las lleva á un laboratorio químico para que las analicen, del mismo modo nosotros modestos hijos de esta villa, nos atrevemos á someter á V. S. estas humildes consideraciones, no dudando que en su elevada inteligencia los aquilatará, no despreciándolas en lo que tengan de utilizable, ya que no nos mueve otro objeto que promover el bien de la comunidad.

Es indudable que el año que concluye, es de los más calamitosos que nuestra pobre existencia ha alcanzado, siendo muchos los síntomas de miseria que se notan en todas partes, por lo que seguramente no serán pocos los honradísimos padres de familia que tendrán que acudir á la autoridad pidiendo alivio para su situación tristísima, por falta de medios para poder dar un bocado de pan á los tiernos pedazos de su corazón.

Ante tal perspectiva, las autoridades que apreciadas con sano criterio, son como un verdadero padre que se interesa y se desvela para proteger y auxiliar con particular solicitud aquel de sus hijos que por su escasez de fuerzas, de inteligencia tiene menos aptitud que los demás para proporcionarse el sustento, las autoridades, decimos, animadas de buena voluntad podrían, haciendo un esfuerzo, lograr algo en favor de la clase proletaria y se lo agradecerían sin duda los habitantes todos de esta comarca. Si se llamase á los panaderos de esta villa y haciéndoles observar el inmenso bien moral y material que harían en este distrito si por amor y caridad al prójimo y mediante relevación del pago de los cuatro reales que satisfacen por el impaesto de consumos el quintal de harina, expendiesen el pan á 12 cénts. por libra, más barato que en la actualidad, reuniendo por otra parte las mejores condiciones intrínsecas posibles, el que cuente con pocos recursos no se vería en la precaria situación de no poder acallar los sensibles lamentos de los vástagos de su familia ni llegaría el caso de tener que contemplar los horriblos síntomas del aniquilamiento de fuerzas que se presenta algunas veces, con lo cual quedan esos desgraciados en caso de sobrevivir á esas miserias, imposibilitados para poder defender á la patria el día en que ésta los necesite, y afiliándose tal vez por esta falta de protección, en los bandos de los que sin fé ni amor pretenden únicamente que la anarquía se enseñoree del mundo reinando en todas partes. Pues bien; ya que nuestros pasados nos legaron por sus hombres ilustres, un tesoro en moralidad, rectitud y buen sentido sin sombra siquiera de suicidios, robos, parricidios, quiebras, divorcios, adulterios ni otras infamias, siendo un modelo en sus cualidades, procúrese que desaparezca ese semillero de malas acciones que de cuatro ó cinco años á esta parte, parece se ha desarrollado con la propaganda de la anarquía á ciencia y paciencia de las autoridades que no ignoran las consecuencias fatales de su tolerancia, y hágase todo lo posible, que no es poco, para evitar que maña-

na estos infelices sirvan de carne de cañón unos, los más incautos, y de instrumento de venganza y de terror los más perversos; y entonces, mediante que les dirijan con mano firme por el camino seguro de la verdad y de la justicia, los dos faros de espléndida luz que brillan en esta población, los Cabildos eclesiástico y municipal, comenzará la era de la regeneración social que tanto anhelamos.

Olot, Noviembre de 1892.

Un amante de la justicia.

Noticias generales.

Nos complacemos en acusar recibo de la visita de *La Luz de Paradas* ilustrado semanario que ve la luz pública en el pueblo del mismo nombre; á cuyo colega le devolvemos el saludo, estableciendo gustosos el cambio.

Hemos recibido una extensa carta de nuestro ilustrado y activo corresponsal de Perelada participándonos, que una lluvia benéfica que facilitó los trabajos de la sementera, coincidió con la importante fiesta mayor de aquella condal villa, la cual, como todos los años, consistió en la celebración de los divinos Oficios con asistencia del Magnífico Ayuntamiento, pasa-calles y sardanas.

Apenas finalizaron los regocijos de la fiesta, dice el corresponsal, empezóse el Santo Novenario de ánimas; cuyas funciones verificáronse con extraordinaria concurrencia, ávida de escuchar la divina palabra, que, con frase correcta, les dirigió el ilustrado Misionero, Rdo. D. Luis Deu.

Concluye la carta dando cuenta del acto solemne é importantísimo, que, con motivo de profesar en aquel Convento de Agustinas, Sor Clara Cassá, de Canet de Mar, tuvo lugar en Perelada el día 23 del pasado Noviembre en el citado convento, apadrinando á la profesora el Dr. D. Fernando Roig, Pbro. y ocupando la Cátedra del Espíritu Santo, el Rdo. Dr. D. Santiago Espinabell.

Por primera vez en esta villa, tuvieron lugar el domingo último en el teatro principal, las operaciones del sorteo de los mozos concurrentes al actual reemplazo.

Asistieron á aquel acto todas las autoridades que la ley dispone, practicándose por lo tanto con toda la escrupulosidad y rigorismo que su importancia requiere.

Hoy es el último día del novenario que todos los años celebran en su iglesia conventual, las religiosas del Inmaculado Corazón de María. Durante estos días los aficionados á la música religiosa, han podido saborear las bellezas que contienen las variadas composiciones que interpretaron aquellas monjas, con el esmero y gusto que las distingue.

Son varios los plumistas de las aguas de *La Pina* que se han acercado á nuestra Redacción, en queja de que la Empresa, faltando inconsideradamente á sus compromisos, no les surte del agua que tienen arrendada, comprada ó adquirida á título de censo, viéndose por lo tanto privados en sus casas de tan indispensable elemento por durante semanas enteras, ó recibéndola con intermitencias que no dejan de causarles incomodidades y perjuicios.

De desear sería que la Empresa dando oídos á tan justos clamores, procurase hacer todo lo posible para que el servicio á que se ha obligado, no sufra las interrupciones de que se lamentan aquellos. De otra suerte, se espone á que se les agote la paciencia, y le reclamen unos, la indemnización de perjuicios ó la rescisión del contrato, y otros se nieguen á pagar el canon ó precio de alquiler estipulado.

Con un tiempo magnífico el día 13 del actual, tuvo lugar en el santuario de Sta. Lucía sito en

el término de Santa Pau, el tradicional *aplech*, siendo muchos los olotenses que concurrieron al mismo haciendo gran consumo de pollos *butifarras* y turrones.

En el *Anuario ilustrado del ejército francés*, recientemente publicado en París, leemos las siguientes líneas sobre la guerra, escritas por Emilio Zola:

«Nadie debe desearla, pero la guerra es inevitable. Debemos siempre esperarla y nunca temerla.

La guerra es la vida. Nada existe, crece y se multiplica en la naturaleza, sino por un combate. Es preciso comer y ser comido para que el mundo viva. Las naciones guerreras son las únicas que han prosperado; un país muere cuando está desarmado.

La guerra es la escuela de la disciplina, del sacrificio y del valor; ella desarrolla el cuerpo y temple el alma; la lucha hace nacer en nosotros la fraternidad enfrente del peligro y nos da fuerza y salud.»

Nuevo sport.—Háblase en París de un nuevo *sport*, procedente de Polonia, donde por lo que parece cuenta con muchos aficionados, tal es el de los para-caídas. Los amigos de esta diversión se remontan por los aires, mediante globos aereostáticos, y cuando llegan á cierta altura se dejan caer protegidos por un para-caídas. En la capital francesa circula ya el nombre de una aeronauta, Mad. Janina, quien ha manifestado hallarse dispuesta á cultivar esta arriesgada diversión, que algunos creen llegará á competir con el velocipedismo.

El conocido abogado D. José Pella y Forgas ha publicado un utilísimo tomo, en el que con el título «Las patentes de invención y los derechos del inventor», estudia detenidamente estos asuntos, comentando las disposiciones que sobre ellos rigen y haciendo una serie de consideraciones que creemos han de ser leídas con mucha atención por cuantos tienen interés en conocer minuciosamente estas importantísimas cuestiones.

El mejor dentista del mundo.

Se trata de saber que dentista ha extraído más muelas en una sola sesión.

El doctor Thomas Senell, dentista americano, extrajo 20 huesos en cinco minutos al mismo paciente.

Pero su gloria ha sido eclipsada por la del doctor Máyle de Plymouth, que sacó 81 de una sentada á un mismo individuo.

El trigésimo segundo, aburrido de verse solo, se cayó sin la intervención del cirujano.

Es verdad que el enfermo cayó también para no levantarse más, pero eso no quita que el doctor Máyle sea, hasta hoy, el que más muelas y dientes ha sacado de una vez y de una boca.

La placa aluminium en forma de marco para retrato rodeado de pelux, es el único atractivo de lujo utilidad y economía que en verdad puede adquirirse con motivo de Navidad y año nuevo. Léase detenidamente el anuncio Sorprendente Beneficio de oportunidad, que hoy publicamos y al recibirlo verán que se destaca de los demás y que es un objeto digno de regalo por lo económico para nuestros suscritores y lectores.

Nos hemos propuesto dar á nuestros suscritores y lectores cosas buenas de utilidad para el estímulo y enseñanza y de lujo y adorno. El hermoso y magnífico Busto de Colón le destaca de todos los objetos ofrecidos hasta el día por su buena presencia y ser de una sola pieza siendo digno de adquirirse; por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado: *Gloria á España. El segundo, Obsequio Verdadero.*

En la actualidad existen en París 22.000 niños vagamundos por plazas y por calles, sin asistir á más escuela que á la del vicio y de la perdición; y en los alrededores de París, solo reciben instrucción 12.000 de 57.000.

EXTRACTO

De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 14 DE DICIEMBRE DE 1892.

A la hora de costumbre, el Sr. Alcalde Presidente D. Nonito Escubós declaró abierta la sesión, leyéndose inmediatamente el acta de la anterior, la cual fué aprobada.

Luego se tomaron los siguientes acuerdos:

Adjudicar definitivamente á favor de D. Ramón Sala la subasta de mil litros de petróleo de primera calidad, para el alumbrado público.

Que el proyecto de bases para sacar á subasta el suministro del alumbrado público, por medio de la electricidad, sean consultadas á persona facultativa.

Confecionar un capote y demás equipo necesario para el sereno del distrito tercero.

Construir en el patio del cuartel del Carmen, un depósito para contener el agua que ha de surtir la fuente existente en dicho patio.

Y por último se aprobaron algunas cuentas pendientes de pago.

Sección religiosa.

Hoy Domingo 18. Ntra. Sra. de la Esperanza ó de la O.

Lunes 19. S. Nemesio mr. y Sta. Fausta vg. y mr.

Martes 20. Sto. Domingo de Silos abad.

Miércoles 21. (Antes de) Sto. Tomás de Aquino apóstol.—Invierno.

Jueves 22. S. Cenón soldado mr.

Viernes 23. Sta. Victoria vg. y mr. y S. Sérvulo pobre paralitico cf.—Ayuno.

Sábado 24. S. Delfin ob. y Sta. Tarsila vg.—Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne.—(I. P.)

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—La exposición de S. D. M. empieza á las cuatro y media.

Pasatiempos.

GEROGLIFICO

A

Blat, Ordi, Cibada
Cólera, Tifus, Dengue
Arroz, Mill, Paniz
Magnesia, Cremotrarto, Potasa.

ENIGMA.

ONREY

Con esta palabra formar 1.º, título de ciertos casados; 2.º España los tiene.

M. Q.

Las soluciones en el número próximo.

SOLUCIONES DEL NÚMERO ANTERIOR.

A la charada Ti-mi-do.

Al logogrifo numérico Anselmo.

Al gerooglífico.—Por dos puntos mal dados revientan las medias.

Ha remitido la solución al logogrifo numérico D. E. E.

OLOT.—Imprenta de Juan Bonet, calle Mayor, 3.—1892.

Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA.
Domiciliada en Barcelona, calle ANCHA 64.

Capital social: 10.000,000 de PESETAS

Activo.	Ptas.	13.947.554'88
Reservas aplicadas á los riesgos en curso.	»	3.032.439'00
Riesgos en curso en 31 Diciembre 1890.	»	35.555.641'00
Importe de las primas anuales	»	1.373.144'93
Siniestros pagados durante el bienio de 1889-90.	»	732.406'93

Representante en Olot. — SRES. HIJOS DE J. MONSALVATJE.

La Unión y el Fénix español

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Y SOBRE LA VIDA
Agente en Olot y su Comarca, D. IGNACIO ESCOLAR.

GLORIA A ESPAÑA EL SEGUNDO OBSEQUIO VERDAD

que hacemos á nuestros suscriptores y lectores

Urgentísimo } El Eco de la Montaña.
Magnífica prima }

Nadie absolutamente nadie de los suscriptores y lectores que pidieron el hermoso espejo pintado al óleo á los representantes en España Sres Solís y C.^a pueden tener queja, pues aunque tarde (pues dado los muchos pedidos, todo no podía hacerse en un día) todos han recibido el espejo y habrán visto que era un objeto hermoso y que se ha cumplido los deseos de todos, como así se seguirá haciendo, puesto que nos proponemos dar objetos de lujo y utilidad y no sorprender la buena fe de nuestros suscriptores y lectores.

En vista pues, no se ha tenido inconveniente en aceptar gustosos la honrosa distinción para España, aún de adquirir á costa de grandes sacrificios y cuantiosos gastos desvelados por nuestra parte para conseguir que la Dirección General de la prensa de los Estados Unidos, reunidos con nosotros, nos cediera, el único y verdadero objeto hoy que llamará la atención en España. Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscriptores y lectores

EL BUSTO DE COLÓN al Helio—argentífero bronceado

con peana negra y brillante y que mide 34 centímetros de alto por 25 de cuerpo. Todos los importantes periódicos de Nueva-York, Chicago, Roma, Nápoles, etc., etc., sin distinción de clase, han hecho innumerables elogios de este hermoso BUSTO DE COLÓN, tanto así que en las fiestas del Cuarto Centenario que allí se celebraron, fueron entregados á los suscriptores y lectores la fabulosa suma de 800.000 BUSTOS DE COLÓN.

Hace un año fué llamado á Nueva-York el célebre artista español Domingo para que dirigiera la construcción de este magnífico Busto, y en verdad honró su nombre puesto que con el nuevo procedimiento de al Helio—Argentífero bronceado, (desconocido y descubierta en este siglo por el memorable romano Klinquer) se construyó el hermoso BUSTO de una sola pieza, en el que se destaca la hermosa fisonomía de Colón.

Cada Busto de Colón pesa DOS KILOS 330 GRAMOS todo de una sola pieza y va embalado cuidadosamente en caja de madera fuerte pulimentada con buen envoltorio de guala y papel de seda etc. por lo que se puede tener la seguridad de que todo llegará bien y al objeto de que todos los pedidos puedan hacerse en seguida se ha montado taller especial de embalaje, para evitar reclamaciones, y puedan servirse los pedidos enseguida.

No reseñaremos en detalles historias de la vida de Colón, pues es bien conocida, solo diremos que en cada casa de nuestros suscriptores y lectores debe haber un BUSTO DE COLÓN, puesto que es preferible tenerlo en BUSTO que no en retratos, oleografías, etc., porque es eterno é inalterable, puede limpiarse con un cepillo ó paño y mientras más se limpie, más lustroso y brillante se pone, puede ponerse sobre un velador, rinconera, cómoda, piano, mesa de despacho, etc., etc. y es utilísimo, vistoso y de lujo y digno de adquirirse por el comercio, el ejército, pintores como busto de estudio, Sres. Sacerdotes, clase obrera, etc.

Siendo una buena adquisición, por lo que no dejaremos de recibir aplausos, puesto que se ha hablado, dicho y hecho de nuestro célebre navegante gloria de España, con solo ver el BUSTO DE COLÓN, todos dirán como dijo Mr. Cleveland de Nueva-York ese es el BUSTO DE COLÓN que servirá de estímulo y en señalanza para nosotros y nuestros hijos.

Hemos de hacer presente á nuestros suscriptores y lectores que cada BUSTO tiene un valor real de 25 á 30 pesetas y de ello se convencerán, pero dado por la Prensa Reunida se puede adquirir por la insignificante cantidad de DIEZ PESETAS, franco de todo gasto, siempre que se acompañe el talón—orden que se indica, ó se acredite el ser suscriptor ó lector.

Vale hasta el día 15 de Enero 1893. 10 pesetas.	TALÓN—ORDEN NÚM.	ADMINISTRACION DE EL ECO DE LA MONTAÑA. OLOTF.
	Vale por EL BUSTO DE COLON al Helio—argentífero bronceado CON PEANA NEGRA BRILLANTE Dirigirse á los encargados en toda España SRES. SOLÍS Y COMP. ^a Calle de Santa Ana, núm. 22.—BARCELONA.	

Instrucciones Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe cortar el Talón—orden y precisamente remitirlo á los Sres. SOLÍS Y COMP.^a, calle de SANTA ANA, NUM. 22. BARCELONA, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta—pedido Diez pesetas en letra de fácil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo (certificada la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto, y teniendo la seguridad de todo, pues hemos previsto todos los casos para que enseguida se cumplan los pedidos y todos queden satisfechos.

Nota No deseando hacer más extenso este anuncio, advertimos á nuestros suscriptores y lectores, que los que deseen adquirir el hermoso ESPEJO pintado al óleo de cristal biselado ya conocido, puesto que no hay población en España que no lo tenga, remitan las DIEZ PESETAS más á los Sres. SOLÍS Y COMP.^a y se le mandará en caja, bien embalado y franco de gastos, etc.

Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones, en las remisiones.

SORPRENDENTE BENEFICIO

de oportunidad

en obsequio á nuestros suscriptores y lectores
Magnífico regalo para hacer con motivo de Navidad
Y AÑO NUEVO
EL ECO DE LA MONTAÑA.

Agradecidos á la deferencia de sus abonados y lectores y sin reparar en los sacrificios y gastos que esto reporta se ha conseguido dar un objeto que en verdad supere á todos en baratura elegancia y utilidad, siendo un recuerdo eterno por su duración para las familias, pues en ello hemos puesto empeño para que todos lo pidan, por lo que no podrán quejarse y de ello se convencerán al recibirlo. Hacemos pues el único regalo hasta el día con el cual puede quedar satisfecho el más exigente; ASI PUES hoy bien para su casa, ó para hacer un verdadero Regalo, nuestros suscriptores y lectores pueden recoger el

MARCO PARA RETRATO

de placa de aluminio y rodeado de pelux.

Explicación del hermoso objeto: Se compone de 18 piezas, tiene 4 grandes clavos de metal inalterables y 14 clavos pequeños. La placa del rico metal de ALUMINIUM mide 28 cm. de alto por 20 de ancho y el buen pelux ó felpa encarnado que lo rodea mide 3 centímetros, con bien combinados colores y el todo forma un total de 35 centímetros de alto por 27 de ancho. Hay incrustados en el ALUMINIUM hermosos dragones, mariposas, rosetas, etc. Por la parte de detrás tiene su tapa movable con vistoso pasador por meter el retrato ó lo que se desee, quedando herméticamente cerrado. Teniendo además 4 garfos que sujetan el limpio cristal que tiene y el retrato que se ponga. Hay el HUECO suficiente para los tamaños del retrato, tiene argolla para colgarse y puede ponerse apaisado ó de lado, ó bien encima de cualquier mueble, etc. EMBALAGE: Cada MARCO para retrato va liado en papel de seda y con una caja de cartón fina blanca con diseño y todo junto en fuerte caja de madera. Nada más diremos, cada suscriptor ó lector que remita la insignificante cantidad de SIETE PESETAS y lo recibirá franco de porte, teniendo la seguridad que quedarán satisfechos, puesto que verán al recibirlo la VERDAD de lo espuesto y que vale mucho más de siete pesetas libre de todo gasto por lo que recibiremos un aplauso de todos, puesto que de ello estamos pronto á dar una prueba.

Al hacer la petición, cortar el talón de Administración que se indica, y poner bien claro en la carta el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc.

Vale hasta el día 16 de Enero de 1893. 7 pesetas.	Talón de Administración núm.ú	ADMINISTRACION DE EL ECO DE LA MONTAÑA. OLOTF.
	Vale por Marco para Retrato de placa Aluminio rodeado de pelux Encargados de remitirlo en toda España SRES. SOLÍS Y COMP. ^a CENTRO DE ANUNCIOS Calle de Santa Ana, núm. 22.—BARCELONA.	

Instrucciones. Cortar este talón de Administración y precisamente remitirlo á los Sres. SOLÍS Y C.^a, calle de Sta. Ana, núm. 22, BARCELONA, acompañando á la carta SIETE PESETA en letra de fácil cobro de Giro mútuo ó sellos de correos, quienes se cuidarán de todo y servirán á nuestros suscriptores y lectores, con prontitud libre de todo gasto y seguridad.

Importante. Con este mismo Talón de administración puede adquirirse por 10 PESETAS más el hermoso Espejo pintado al óleo todo de Cristal Biselado que tanto á llamado la atención, como también al que remita otras Diez pesetas, recibirá el magnífico Busto de Colón al Helio—Argentífero bronceado con peana negra brillante y que en estos días se anuncia.

GRAN FONDA DE CATALUÑA

á cargo de

Dellassetí hermanos.

Calle de las Euras, 4 y 6. Inmediato al Café Español de la Plaza Real. —BARCELONA

La Catalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de gas
á prima fija.

Autorizada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1865

Establecida en **BARCELONA DORMITORIO DE SAN FRANCISCO, 5 PRAL.**

Capital social: 20.000,000 reales vellón.

Director gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario

CAPITALES ASEGURADOS: 1,913.542,627'90 PESETAS.

La Compañía ha satisfecho por 2.731 siniestros, la importante cantidad de **4.195,868'86 Ptas.**

UNICA EN SU CLASE DOMICILIADA EN CATALUÑA

Representante: HIJOS DE J. MONSALVATJE.—Agente: JERÓNIMO PUJOLAR

FONDA DEL CENTRO

CASA FITA-GERONA

SERVICIO ESMERADO

SUCURSAL EN SAN FELIU DE GUIXOLS

Coche á las estaciones.

FONDA CATALANA

8 PLAZA DE SAN BERNARDO, 8.

Fundada en 1863.

Sevilla.